

Videla y Pinochet Pactarán hoy una Tregua de Seis Meses Respecto al Canal de Beagle

BUENOS AIRES, 19 de febrero. (AP)—Los generales Jorge Videla y Augusto Pinochet, respectivos jefes de las juntas militares que gobiernan Argentina y Chile, firmarán mañana un acuerdo que podría marcar el principio del fin de un secular pleito limitrofe en la región austral.

Ambos gobernantes se entrevistarán en la base aérea de El Peñal, a 15 kilómetros de la ciudad chilena de Puerto Montt.

Según informaciones de buena fuente, el acuerdo dará paso a una silenciosa ta-

rea de comisiones que en un lapso de seis meses deberán dictaminar sobre la delimitación de los espacios marítimos y territorio insular de ambos países en la zona del Canal de Beagle.

La nueva entrevista de los respectivos jefes de Estado fue precedida de un mes de negociaciones y es señalada como expresión de la "voluntad de acuerdo", manifestada por los dos gobiernos.

Sin embargo, pueden aún suscitarse problemas de interpretación, a tenor de las posiciones que mantienen los dos países. Por un lado, Chile sostiene que en las negociaciones y, como consecuencia, en el acuerdo a firmarse mañana no está en discusión el reciente fallo arbitrario que otorgó la so-

beranía a Chile sobre las islas Lennox, Picton y Nueva. Por el otro, Argentina mantiene su posición de rechazo al laudo arbitral británico y sostiene que la negociación sobre las áreas del sur es global y nada está exento de tratamiento, entre ello la cuestión de las islas.

En este sentido, el diario chileno El Mercurio señala hoy que el momento difícil "no se ha disipado", en la medida que subsiste la razón de fondo que lo provocó, o sea, el fallo arbitral favorable a Chile.

Por su parte, el diario argentino La Opinión expresa que si las islas Lennox, Picton y Nueva no figuran en el "paquete" de la negociación; ¿cuál es el sentido de ésta y cuáles son los puntos a considerar?

EXCELSIOR

Sigue la Aguda Polémica por el Mundial de Fútbol

BUENOS AIRES, 19 de febrero (E. F. E.)—La aguda polémica que envuelve al secretario de Hacienda y al titular del organismo encargado de organizar el próximo Campeonato Mundial de Fútbol, podría tener derivaciones políticas en los próximos días.

La agencia local Noticias Argentinas destacó hoy la preocupación que se

observa entre "calificados portavoces" del Ministerio de Economía y sostiene que Juan Alemann, secretario de Hacienda, podría alejarse de su cargo.

La hipótesis está robustecida, dijo, por una versión lograda en esferas próximas al funcionario, puesto que "Alemann habría dejado abierta la posibilidad de abandonar sus funciones".

Una decisión de esta naturaleza crearía dificultades en el equipo que conduce la economía. Para el ministro de la cartera, José Alfredo Martínez de Hoz, Alemann sería "algo así como su brazo derecho" por la férrea actitud adoptada en la aplicación de la política de contención de gastos en la administración pública y el mejoramiento alcanzado en los ingresos tributarios, dice la agencia.

Alemann sostiene que las obras encaradas por el Ente que dirige el general Antonio Merlo en muchos casos no son racionales y han elevado los gastos de organización en unos 600 millones de dólares.

Desde hace un mes ambos funcionarios se formulan acusaciones mutuas. El miércoles último, Alemann escribió una carta a un matutino señalando que "hay un responsable de todo esto y debe saberse quién es".

Merlo, por su parte, declaró hoy que "para los que entienden algo de economía y hablan correctamente el idioma español, el Mundial no tiene costos".

Para Alemann las obras encaradas en las subseces de Mendoza y Rosario no eran posibles porque ambas ciudades requieren, ahora, nuevas inversiones para ampliar su insuficiente capaci-

dad hotelera.

"Mar de Plata" agregó tampoco puede ser sede porque no hay ningún club deportivo que pueda sostener los gastos de conservación que demandará el estadio allí construido".

Por último dijo que cuando el país "tiene dramática necesidad de invertir en obras de aspecto social", la instalación de una planta para transmisiones de televisión en color constituye una "dilapidación de dineros públicos".

Alemann vuelve mañana a sus funciones, tras quince días de veraneo en los que continuó la polémica por carta, y para los voceros citados por la agencia

noticiosa, su reintegro agudizará las diferencias y precipitará una definición.

Más allá de especular acerca de si el funcionario replicará a la clara alusión hecha hoy por el general Merlo, "no se deja ocultar en medios oficiales --dijo-- una cierta inquietud por las consecuencias que este tipo de entredichos puede traer para el país, particularmente por su repercusión en el exterior."

EXCELSIOR

Temas del Día

★
LA Agencia Noticias Argentinas insinúa la posibilidad de que Juan Alemann, secretario de Hacienda, abandone el cargo y apenas desliza, casi con miedo al tocar las teclas, que "la hipótesis está robustecida por una versión lograda en esferas próximas al funcionario puesto que Alemann había dejado abierta la posibilidad de alejarse de su cargo". El regresa a su escritorio hoy después de quince días de vacaciones durante las cuales no pudo descansar del todo porque el almirante lo atacó abiertamente indicando que el burócrata político que no esté de acuerdo con el gasto debe de renunciar. Ayer el general Merlo, machete incrustrado en el comité organizador para vigilar que todos se porten bien, declaró que "no se deja ocultar en medios oficiales cierta inquietud por las consecuencias que este tipo de entredichos puedan traer para el país, particularmente con repercusión en el exterior".

★
Como si en el exterior se ignorara que las erogaciones del Mundial 78 son un criminal despilfarro en un país que, según Alemann, "tiene dramática necesidad de invertir en obras de aspecto social".

★
EN efecto, los estadios de Mendoza y de Córdoba fueron remozados y ampliados y ahora esas ciudades requieren otras inversiones para fortalecer la línea relativa a alojamientos porque carecen de hoteles, y el estadio de Mar del Plata se edificó solamente para utilizarlo en el Mundial como sede del grupo 3 pero no existe, en ese sitio, un club que en el futuro lo incorpore a la organización del fútbol argentino. Además, según el precio de los paquetes, este es el Mundial más ridículamente caro de todos los tiempos.